**Brèves** 

Sénégal/ La BID octroie 51 milliards de francs pour renforcer son dé-

veloppement socio-éco-

Le gouvernement sénéga-

lais a signé avec la Banque Islamique de Développe-

ment, trois accords de fi-

nancements d'une valeur

de 51 milliards de francs

CFA. Ces accords qui ont

pour objectif d'accompa-

gner des projets de déve-

loppement économique et

social, ont été signés en présence du ministre de

l'Economie, des Finances

et du Plan, Amadou Bâ et

du vice-président des opé-

rations de la BID, Mansur

Muhtar. Ces trois accords

permettront de financer le

programme de développe-

ment de la microfinance islamique au Sénégal, le projet d'appui à la lutte

contre le paludisme et l'as-

sistance technique pour le

plan de communication du

projet de WAQF.

nomique

### Conjoncture économique au 3e trimestre 2016

# Repli de 3 % pour la production de sucre granulé

Willy NDONG

Libreville/Gabon

LA branche de la raffinerie de sucre a été marquée par des résultats contrastés au cours des neuf premiers mois de l'année 2016. En effet, sur le plan agro-industriel, la production de granulé de sucre de 50 kg s'est établie à 20 812 tonnes, contre 21 479 tonnes, soit un repli de 3,1% par rapport aux réalisations de fin septembre 2015. Dans le même temps, la transformation de sucre en morceaux et autres présentations a chuté de 43,4%, malgré la bonne tenue du sucre en morceaux.

En septembre 2015, 13 241 tonnes de canne à sucre ont été transformées en sucre en morceaux contre seulement 7501 tonnes en 2016, à la même période. Selon Sucaf, l'installation d'un nouvel outil sur la deuxième ligne de production explique, entre autres, la baisse consta-

S'agissant des ventes, elles ont progressé de 1,2 %. 24 509 tonnes de sucre ont été vendues en 2016, contre 24 229 tonnes en septembre 2015.

En ce qui concerne le chiffre d'affaires, il est en progression de 0,3 %. 15 058 milliards sont



Malgré un rempli pour la production de sucre granulé, mais Chiffre d'affaires en hausse pour la Sucaf.

rentrés dans les caisses de Sucaf en 2016 contre 15 009 milliards en

Au niveau des effectifs,

on constate une baisse de 9%. En 2015, ils étaient 389 employés contre 354 en septembre 2016. La masse salariale a augmenté de 10,6 %, soit 2 043 milliards de francs en septembre 2015 contre 2 258 milliards en 2016.

#### Investissements blics/ L'Égypte émet les premières obligations souveraines

La République arabe d'Egypte a débuté, ce mardi 24 janvier, l'émission de son premier eurobond, depuis l'accord de financement de 12 milliards \$ trouvé avec le Fonds Monétaire International en fin 2016. Malgré des défis sécuritaires persistants et les impacts négatifs anticipés sur la mise en application du programme économique pro-FMI, au investisseurs se sont montrés enthousiastes. L'opération se présente sous la forme d'offre de titres avec trois types de maturités différentes. Les obligations souveraines à 5 ans de maturités, qui offrent un taux d'intérêt situé entre 6,37% et 6,67%, celles remboursables en 10 ans avec des taux allant de 7,62% à 7,87% et enfin les eurobonds arrivant à maturité dans 30 ans qui offrent des taux d'intérêts situés

#### Djibouti/ Dalian Port entame Corp construction de la plus grande zone franche d'Afrique

entre 8,62% et 8,87%.

L'opérateur portuaire chinois Dalian Port Corporation a donné, le 16 janvier, le coup d'envoi des travaux de construction d'une zone de libre échange à Djibouti, en présence du président Ismail Omar Guelleh. L'accord relatif à cette plus grande zone franche sur le continent africain (48 km2) a été signé en mars 2016, dans le cadre de la politique chinoise visant à développer le commerce avec le reste du monde en créant des infrastructures dans une soixantaine de pays. Djibouti occupe une position stratégique à la rencontre du golfe d'Aden.

Rassemblées par W.N.

### Eau minérale

# Chiffre d'affaires en hausse de 3,5 %

W.N.

Libreville/Gabon

LA production de l'eau minérale s'est établie à 522 942 hectolitres à fin septembre 2016, soit une hausse de 5,7% par rapport à la même période de l'année précédente, où la Soboléco avait produit

494 540 hectolitres. Cette embellie s'explique par l'effet conjugué du renforcement de l'outil de production et de la fermeté de la demande locale. Dans ces conditions, le chiffre d'affaires a augmenté de 3,5% pour s'établir à 10,9 milliards de francs contre 10,5 milliards l'année

précédente. Les effectifs sont passés de 54 employés en 2015 à 64, soit une hausse de 18,5 %. Cette situation a entraîné tout naturellement augmentation de la masse salariale, qui était de 486 millions en 2015 contre 583 millions en 2016, soit une hausse de 17,5 %.



La production de l'eau Andza s'est établie à 522 942 hectolitres en septembre 2016.

## Boisson gazeuse et alcoolisée

## Chiffre d'affaires en hausse de 7 %

W.N.

Libreville/Gabon

L'ACTIVITÉ de fabrication des boissons gazeuses et alcoolisées a affiché de bonnes performances à fin septembre 2016. En effet, la production totale a progressé de 4,6% pour atteindre 2,1 millions d'hectolitres, confortée

par la bonne tenue des bières, des vins et des alcoomix, suite aux travaux de modernisation de l'outil de production de la Société des brasseries du Gabon (Sobraga). Corrélativement, le chiffre d'affaires a enregistré une hausse de 7,1%, liée à la demande soutenue du marché domestique.

Ainsi, au 3e trimestre 2016, Sobraga a enregis-



et alcoolisées se porte bien.

tré un chiffre d'affaires de 124 805 milliards de francs contre 116 538 milliards en 2015. Les effectifs sont passés de 967 employés en 2015 à 990 au mois de

septembre 2016, soit une hausse de 2,4%, la masse salariale s'établissant en 2016 à 9 676 milliards de francs contre 9 556 milliards en 2016, soit une hausse de 1,3%.

# Production de l'eau potable

#### En hausse de 8 %

W.N.

Libreville/Gabon

LA production de l'eau potable a été consolidée grâce à une amélioration de 6,8%, en raison de l'extension des réseaux de distribution et de la mise en service des nouveaux forages. Cependant, les ventes hors cession ont régressé de 10,1% à la suite des fuites induites par la forte pression de l'eau dans le réseau de Libreville. Corrélativement, le chiffre d'affaires généré s'est replié de 4,3% à 20,2 milliards de francs. Ainsi, la production nette d'eau potable s'est établie en 2016 à 87 240 m3, contre 81 688,9 m3 en 2015.

Les ventes hors cession se chiffrent en 2016 à 51 770 milliards contre 57 593, soit une chute de 10,1%.



La production d'eau potable est en augmentation.